
Ｒ２　行政懇談会　提言等回答一覧

地域 地区 提言等の内容 回答および対応状況等 担当部

勝田 梶並
鳥取岡山道の延伸の今後の予定、現在の進捗状況を教えてもら
いたい。

国交省に諮問機関があり、今年の６月に議題としてあがりました。
それが何を意味するかというと、調査区間になるかどうかです。調
査というのは、いわゆるコンサルティングを行うわけで、全国大手
か県内トップクラスの事業者が行うとのことで、要するに相当のとこ
ろまで来ています。
姫鳥道の志戸坂峠のダブル化が先行することになっており、これ
が来年着工で３～４年かかるため、その様子を見ながら具体に進
むというのが今の見込みです。
ルートについては、何があっても美作市を通す、右手にトンネルを
掘るということで働きかけをしています。標高の低いところでトンネ
ルを掘らないと冬場が大変だという理屈の中で、場所は津谷がい
いのではないかという話をしています。

建設部

勝田 梶並

塩谷部落入り口付近の災害復旧工事について、現在道路部分の
復旧はできているが、山側の復旧予定を教えてほしい。
地元として、いつ落ちてくるのかという感じを持っているので、なに
か覆いのようなものができないだろうか。工事としては大きくなるの
で、すぐにはしてもらえないとは思うが、大雨でドサッと来るのでは
ないかとの心配があるので、お願いしたい。

この部分については先般工事が完了していますが、山からの土砂
を止めるということで擁壁を設置しています。上部の山については
民有地となるため、復旧事業が県の要件に当てはまるかどうか、
県の補助事業も検討しましたが、採択要件に当たらないということ
で、直接の対策については難しい状況です。

建設部

勝田 梶並

河川の清掃、土砂・草木等について。東谷川はもともときれいな水
が流れているが、今は水が見えない状態になっている。河川の草
刈をするにも、高齢化でできない。行政の力でせめて水が見えるよ
うな状態にしてもらいたい。

一級河川は県が管理しています。以前は浚渫の残土捨て場が無く
取り組みが進んでいませんでしたが、最近はスピードアップしてい
ます。今年度は市内34箇所で取り組んでおり、金額にしても３億円
以上で進められています。県からは、今後も要望により現地を確認
し、緊急度等を考慮し、順次実施すると伺っています。
また、市が管理する小さな河川については、来年度より、有利な起
債ができており、浚渫事業を開始したいと考えているので、小河川
等があれば要望書により順次検討していきます。

建設部
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Ｒ２　行政懇談会　提言等回答一覧

地域 地区 提言等の内容 回答および対応状況等 担当部

勝田 梶並

道路の横断溝について、昔入っていた管に継ぎ足しをしている。一
度、業者がユンボで取ったがすぐ詰まる。１ｍくらいのヒューム管に
入れ代えている箇所もあるが、その前に工事した箇所が全部細
い。その辺の事情を県に伝えてもらいたい。県が見に来たときは水
が少ないが、水がドーっと出たときに溝が詰まる。

道、路の横断溝については、支所で区長さんに確認したところ、県
道で数箇所水のとおりが悪いところがあるため、現地調査のうえ県
に相談に行かせていただきます。

建設部

勝田 梶並 道路に木、枝が出ている。伐採してほしい。
道路の支障木については、道路パトにより順次対応していますが、
全箇所（全線）を対象として進めているため、各地域の方とも協議
の上、優先度の高いところから対応してまいります。

建設部

勝田 梶並

道路に支障をきたす木・枝の伐採について、道路パトロールで対応
とのことだが、何もしていない。車でグルグル回るだけ、はっきり
言って何をされているのか、余分な経費である。枝を切るでもなく
見て通るだけ。そういう指導ではいけない。少しは枝を切るなどの
体制をとらないと、パトロールとしての意味がない。

今は日報を管理しており、月にカーブミラーの補修が10件、枝切が
20件、側溝の掃除が30件くらいの数字が上がってきています。
支所に日報の勝田エリアの出来高を出すので、こういう仕事をして
いるというのを確認してください。もうひとつは、ここをやってもらい
たいということを言ってもらえれば状況を見て検討します。

建設部

勝田 梶並 サギ（鳥）の駆除をお願いしたい。

サギの駆除については、サギの捕獲奨励金を市が1,000円、吉野
川漁業組合が2,000円で、１羽に対し合計3,000円を交付していま
す。引き続き猟友会の皆さんにお願いしながら、漁業組合と連携し
て対応して行きたいと考えています。

経済部

勝田 梶並

市道長谷線の護岸・補修について、善処しますと言われてもよくわ
からない。そういうことがないように、形あることをしてもらえればあ
りがたい。できれば区長と歩いて説明なりをしてもらえればありが
たい。

現地を確認して、状況に応じた手法を検討していきたいと思ってい
ます。

建設部
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Ｒ２　行政懇談会　提言等回答一覧

地域 地区 提言等の内容 回答および対応状況等 担当部

勝田 梶並

ナラ枯れが深刻な状況になっている。市としてどう対応していくの
か。８月からすごい勢いで枯れて、県境まで上がっている。外来種
と聞いているので、大原地区からこっちに来たのかもしれないがす
ごいことになっている。

美作市は、ナラ枯れ対策を積極的に行っています。県と協調して、
激しいところから伐倒集積、粘着シート等で病害虫を封じ込めると
いう方式を採っています。大原、東粟倉管内のナラ枯れを大半処
理しており、次はどこをという議論がありますので、駆除してもらい
たい箇所があればお知らせください。今年度、真殿地区、川上地区
で被害が有ったため、調査を行い、令和３年度に駆除を行う計画と
しています。

経済部

勝田 梶並

お試し住宅は梶並の活性化委員会が一生懸命やってくれている。
１年という約束がいつの間にか違ってきている。もっと居たいという
方を１年で切ったことも聞いているし、だらだらと１年以上おられる
方もいる。柔軟な対応はできないのか。

コロナ禍の影響により転居が難しく、１年以上の入居になっている
事例があります。現在、梶並にあるお試し住宅は３棟ですが、入居
希望に関する問い合わせも増加傾向にあるため、他地域にお試し
住宅の整備を検討しています。

企画振興部

勝田 梶並

合併したころから、すでに高齢者がたくさんいる。勝田の支所長は
昔で言えば町長や村長にあたる。支所長権限の年間予算があると
思うが、もう少し支所長に権限を持たせたら、地元の者のお願いも
市に届きやすいのではないか。
年寄りは、「支所長といったら昔なら村長だ。」というような言い方を
よくする。そういう気持ちを察してもらいたい。

勝田の支所は、地元を熟知して、よくやっていると思います。
予算については、11月までに支所へ要望して頂けば、他の支所と
のバランスを図りながら、年次的に次年度当初予算に反映させる
ようにしています。

総務部

勝田 勝田 余野武神社下の県道にはみ出した雑木の伐採をしてもらいたい。
県道の雑木については、県から道路パトロールで対応すると聞い
ていますが、こちらからも再度伝えておきます。

建設部

勝田 勝田 市道余野頓地線の通行止めは、いつ解除できるのか。

市道の余野頓地線の通行止めについては、現在用地取得の交渉
が困難な状況になっており、その関係で工法の見直しを行っていま
す。少しルートを変えないといけないということで、設計変更の検討
を行っていますが、出来るだけ早期に解除できるよう進めますの
で、ご理解をいただくようお願いします。

建設部
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Ｒ２　行政懇談会　提言等回答一覧

地域 地区 提言等の内容 回答および対応状況等 担当部

勝田 勝田 市道余野頓地線側溝の掃除をしていただきたい。
支所で区長さんと現場を確認させてもらっています。状況に応じて
対応してまいります。

建設部

勝田 勝田
市道余野頓地線の電線に接触している木の枝の処理をお願いした
い。

電線へ接触している場合は危険であるため中国電力、NTTの対応
となります。
10/14に現地確認し、NTTとともに対処し、その旨を余野区長に伝
えています。

勝田支所

勝田 勝田 成林水源地の電線周辺の立木の枝切りをお願いしたい。
配水地管理地内から道を覆っている藪については、10/14に伐採し
ました。配水地に向かう電線については、接触しているものがない
ことを、余野区長と確認させていただきました。

環境部

勝田 勝田 淀川の河川清掃などをお願いしたい。
浚渫の要望と推察しますが、県管理の河川となっていることから、
場合によっては現地を確認し、要望書等を作成していただいた方
がよいと思われますので協力をお願いします。

建設部

勝田 勝田

近年子どもを取り巻く環境は、クマだけではなく、不審者、交通事故
など危険がたくさんある。今年、歩道の倒木などもあり心配してい
る。当地区は人家のない区間が２km余りあり、駆け込む家もなく、
低学年の下校時には保護者が迎えに行かなければならない状況
である。
人数が少ないので低学年で帰るとき、１年生の子を連れて帰らな
いといけない。そうなると、２、３年生の負担になるということも考慮
してもらいたい。真加部西町地区は、梶並方面から来るバスが３～
５分ほど回り道をすれば迎えにいくことが可能なので、検討してもら
いたい。
スクールバスの運行について、国が定めた４kmにこだわることな
く、独自の細やかな基準としてもらいたい。

スクールバスの運行については、集落の中心から４kmを目安とし
て運行を行っています。２kmほどまったく人家がないところを一人
で登下校しないといけない場合、スクールバスが通っている沿線で
あれば、安全確保ということで、地区の方々と協議しながら同乗す
るという対応が取れると思います。全くバスが通っておらず、新たに
１軒だけあるといわれる箇所が市内各地域にあり要望も聞いてい
ますが、１人のために１台の車を運行することは難しい状況です。
クマの件もありますので、全面的とはいえませんが検討を行ってい
きたいと考えています。

教育委員会
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Ｒ２　行政懇談会　提言等回答一覧

地域 地区 提言等の内容 回答および対応状況等 担当部

勝田 勝田 昨年の行政懇談会での回答を未だ聞いていない部分がある。 回答一覧を希望するということでしたので、お届けしました。 勝田支所

勝田 勝田
里山公園について、入り口の案内板が小さくわかりがたい場所が
ある。台風10号の後、倒木や枝が散乱しており、管理不足では。ま
た、途中の階段に杖を設置すれば利用者が助かるのでは。

道路沿いに案内板を立てていますが、交差点の近くということもあ
り見通し等を考慮して小さなものとなっています。今後の状況を見
ながら大きなものが必要であれば設置を検討します。園路は最低
でも月１回は見回りを実施しており、その場で小さな倒木について
は対処していますが、中には業者発注が必要なものもあり、随時
対応しています。杖は栄町（役所の前）と本谷の２箇所に用意して
あります。他の地点、中間地点なども利用者の状況を見ながら順
次増設したいと考えています。

建設部

勝田 勝田

以前より野生動物による被害があるが、今年は特に被害が拡大し
ているように見受けられる。個々には電気柵や金網柵等で対策し
ているが、効果は限定的である。
行政としての抜本的な被害対策及びそれに関する補助事業につい
てお聞かせ願いたい。

猟師の方による駆除と、防護柵の設置による対策を行っています。
猟師の方には、年間を通し有害鳥獣駆除の許可を出し、駆除のお
願いをしています。防護柵は、採択要件がありますが、国事業
100％補助、県事業70％補助、市事業70％補助、特認事業50％補
助により資材費に対して行っています。

経済部

勝田 勝田

グランドを作ってもらい、ベンチも置いてもらったが、暑いのに陰が
ない。テントでもよいので何か作ってもらいたいとの要望がある。散
歩する方も利用している。グランドゴルフをしているときは鍵がある
のでドームに入れるが、その他の方から、影があればいいのにと
の声を聞く。

利用が増えれば増えるほど、そのような要望が出てきます。支所
に利用状況を教えてください。一定の数になっていれば検討を行い
ます。

勝田支所
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Ｒ２　行政懇談会　提言等回答一覧

地域 地区 提言等の内容 回答および対応状況等 担当部

勝田 勝田

市道の草刈り賃というのをもらっているが、ｍ当たりいくらと決まっ
ており、平等という考えからだとは思うが、全く平等になっていな
い。鍬を担いで回ったら終わりというところもあれば、朝８時から昼
まででも終わらないような地区もある。これを見直してもらいたい。
木を切るのを業者に頼めばお金がたくさんいるわけで、その金をそ
ういった作業をするところにいくらかでも補助するということをしても
らえれば、地元でも対処するということも聞いている。何が平等か
を再考してもらいたい。

持ち帰って建設部で検討しますが、地区で担っていくのが徐々に困
難になっていることは感じています。

建設部

勝田 勝田

公民館の館長（候補）がいない。行政のＯＢに声を掛けても、いまさ
ら行政のことなど出来ないと言うし、先生のＯＢを探しても、校長を
されていたような方で70歳までであればどこかに勤めている。教育
長に提案したが、協力隊を公民館長に出来ないものか。奈義に来
ている方などすばらしい人で、ああいう人が公民館長をしたら良い
と思うようなことがある。ただ３年間で終わりですといえば来る人が
いないと思うので、協力隊が終わっても公民館長として、市の職員
と同じように給料も上がるようなことが出来ないだろうか。館長がい
ないと次に進めないので、本当に困っている。

協力隊の話を先般伺いましたが、収入が館長職の正規職員並み
に予算を組むことが出来ません。昔で言えば嘱託職員で、どことも
対応していただいています。正規職員ではありませんが時間の長
い臨時的職員となると、高い収入の設定できません。協力隊として
３年間は、協力隊としてのお金は払えますが、３年後に生活が維持
できるかというと公民館長だけでは厳しく、通常は退職者などが、
年金生活をしながら小遣い程度の収入を得るということで協力して
もらい、話がまとまりやすくなっています。
勝田地域で候補者がいないとなると、美作地域の方に、退職後
いったん仕事に出てその後家におられるような方を多少知っている
ので、その方に声を掛けることも検討します。ただし、極力地域の
中で選任していただくのが一番顔もつながりやすく、活動はしやすく
なるというメリットが大きいので、ご無理をお願いしていますが、どう
してもということになれば他地域からの人選ということで広げてみた
いと考えています。

教育委員会

勝田 勝田
近隣自治体でコロナ感染者が発生しているが集会等の規制は強
化するのか。観光振興協会で行事をしようと思っているが、今は室
内なら何人、屋外なら何人ということが示されている。

会議やイベント等の制限人数の基準は変えなくてもよいと思ってい
ます（行政懇談会開催時点）。11/3に顕彰式典を開催しましたが、
入場者全員に検査を受けていただきました。少し大げさかと思いま
したが、近隣で事例が出たことで、それ位しておいて結果的によ
かったと考えます。美作市は検査体制がしっかりしているので、少
なくとも主催者側は検査を受けておいてもらえればありがたいで
す。

保健福祉部
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Ｒ２　行政懇談会　提言等回答一覧

地域 地区 提言等の内容 回答および対応状況等 担当部

勝田 勝田東

大町上・下・中、国道より南側の市道の道路幅が狭く、緊急時に通
り抜けができない。なかなか話が進まないと思うが、拡張できるよ
うお願いする。
大町地区の安全・安心な生活道路にしてもらいたい。

市道の拡幅は現地を個別に確認し、適用可能な事業があるかを検
討していきます。その際、隣地の承諾など必要となるので、ご協力
をお願いします。

建設部

勝田 勝田東
各家庭への道路が狭く不便を感じている方々がおられるので広くし
てもらいたい。

市道の拡幅は現地を個別に確認し、適用可能な事業があるかを検
討していきます。その際、隣地の承諾など必要となるので、ご協力
をお願いします。各家庭の入り口部分の私道については対応が困
難ですが、状況によって市道に格上げできる場合もあるので、建設
課に相談ください。

建設部

勝田 勝田東
鳥取自動車道の進捗状況について、市で把握されている状況が分
かれば教えてほしい。

国交省に諮問機関があり、今年の６月に議題としてあがりました。
それが何を意味するかというと、調査区間になるかどうかです。調
査というのは、いわゆるコンサルティングを行うわけで、全国大手
か県内トップクラスの事業者が行うとのことで、要するに相当のとこ
ろまで来ています。
姫鳥道の志戸坂峠のダブル化が先行することになっており、これ
が来年着工で３～４年かかるため、その様子を見ながら具体に進
むというのが今の見込みです。
ルートについては、何があっても美作市を通す、右手にトンネルを
掘るということで働きかけをしています。標高の低いところでトンネ
ルを掘らないと冬場が大変だという理屈の中で、場所は津谷がい
いのではないかという話をしています。

建設部

勝田 勝田東

宗掛地内の県道の白線が見えにくくなっている。県の管轄であるこ
とは承知しているが、市役所からも県へ修復していただくよう働き
かけをしてもらいたい。

県道の白線については県への働きかけになりますが、具体の箇所
があれば地域からの要望ということで、要望書の形にして市から提
出する方法もありますのでご協力をお願いします。

建設部
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Ｒ２　行政懇談会　提言等回答一覧

地域 地区 提言等の内容 回答および対応状況等 担当部

勝田 勝田東

空き家対策で、跡を継がれないところもあると思うが、市外に継が
れる方がおられるところも、通学路など危ないところがある。そうい
うものを行政から指導してもらえないだろうか。近年はゲリラ豪雨も
あるし、風で通学路に倒れたら危ない。

具体的な場所を教えてください。地番がわかり写真等があれば、担
当課での対応を始めます。

市民部

勝田 勝田東

空き家について、取り壊しをしたときの助成の割合がいくらなのか、
制度を利用された件数が何件あるのか、助成の割合を上げれば、
朽ちている家の取り壊しができるのではないか、助成の割合とアッ
プができないか。
長谷内は高齢者が多く、勝田東地域では高齢率、一人暮らしが一
番多い。その中で90歳前後の１人暮らしが２～３軒あるので、空き
家予備軍となっている。健康で過ごしていただくのが一番で、地区
で見守りをしていかないといけないが、空き家になれば取り壊し等
を助成でできるだろうか。長谷内でも２人、自分で家を壊された。自
費でしたのか助成でしたのかわからないが壊して平地にした。

空家等に関する施策を総合的かつ計画的に推進するため、平成
30年度に「美作市空家等対策計画」を策定し、計画に基づき、適切
に管理されていない空家等の解消のため、１．発生の抑制、２．適
切に管理されていない空家等の解消、３．流通・活用の推進を図っ
ています。
発生の抑制、適切に管理されていない空家等の解消として、令和２
年８月末現在、市民部くらし安全課では680件の空家を把握してお
ります。また、情報提供があり次第、現地確認後、所有者への連絡
を必要に応じて行っています。
また、空家等に関する所有者等からの除却の相談に対しては、美
作市老朽危険空家等除却事業補助金を整備しており、空家の危険
度に応じ補助対象経費の2分の1で上限300万円または上限50万
円等（昨年度は30万円）の補助金額となっています。令和２年９月
30日現在で、申請数12件（昨年度10件）となっており、引き続き、周
知啓発を行っていきたいと考えています。
流通、活用の推進については、状態の良い空家については、企画
情報課に空き家バンク制度があり、空家の情報を市に登録し、利
用を希望する方に情報提供を行うことで空家を有効に活用する制
度となっています。

市民部
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Ｒ２　行政懇談会　提言等回答一覧

地域 地区 提言等の内容 回答および対応状況等 担当部

勝田 勝田東

高齢者ばかりになり、路線バスを陸運局に言ってルート変更できな
いものか。バスが国道429号を通るが、家がないところを走るので、
そこまで出るのが大変。行くまでにくたびれるという人がいる。

バス会社が国土交通省に申請をすればできると思います。
市から美作共同バスにお願いしてみたところ、「大町地区の場合、
通常の路線バスのサイズでは入っていくのが困難である。」「開業
時からバイパスを運行しており、バイパスまで出てきて乗車してい
ただきたい。」との回答でした。また、「バス停を変更した場合、何人
がそのバス停を利用していただけるのかという見込みが知りた
い。」との事でした。

市民部

勝田 勝田東

市道の拡幅は、用地の提供が前提で、受益者が何名いたらできる
のか。長谷内の上地区は何年か前に幅を広げていただいて、救急
車も通れるようになったが、下地区、中地区もだが、受益者が１人
でも可能なのか。用地については買い上げなのか、無償提供なの
か。その辺を聞いて対応を考えたい。

市道改良には、市道の認定基準が前提にあります。通り抜けで
あったり突き当りであったり、沿線に何軒家が必要か、公共施設が
あれば可能だといったことや、現状の幅員も関係するので、現地を
教えていただき相談してもらえれば、具体的にお答えできます。
用地については改良の場合、基本的には買い上げになります。例
外で少しだけすみ切りをする場合などがありますが、原則買い上げ
となります。

建設部

勝田 勝田東

宗掛で、施設に入られて空いた家がある。子供さんが時々帰ってく
るが、田畑の草が伸び放題になっている。個人の土地なので、勝
手に刈ってトラブルになっても困るため、放置しているところが１箇
所ある。本来なら地元の区長などがその方と協議するのだが、食
い違いがあってうまく話ができていない。空き家になっている方の
田畑を、ある程度地元で刈ってもいいという協定のようなことを市
が絡んでできないだろうか。おばあさんは施設に入っているが、息
子さんとうまく話ができず、集落の真ん中が延び放題となっている。
前の区長が何とかならないかなと言っていた。地元で刈るのはや
ぶさかではない。

不在地主が増え、土地の管理がおろそかになることで、空家や耕
作放棄地の問題が生じています。広い意味での管理課題だと思い
ます。「草を刈らないために地域に迷惑を掛かっている。」と、所有
者に伝えるのが一般的なやり方だと思います。

経済部
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